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SERVICIOS SOCIALES Sacyr Social, adjudicataria de uno de los lotes de Sevilla, vendió por 78 millones su división social a Serveo

Concentración de CCOO a las puertas del Ayuntamiento de Sevilla. EP

Carmen del Toro
SEVILLA | Sacyr fue una de las
grandes constructoras que se
aventuró a crear un área de
negocio centrado en los servi-
cios sociales. De hecho, fue
adjudicataria de uno de los
cuatro lotes en los que el
Ayuntamiento ofertó la pres-
tación de la ayuda a domicilio
en la ciudad. Sin embargo, la
necesidad de hacer caja llevó
a la compañía a desprenderse
de su filial Sacyrs Social, no
sin antes acumular severas
críticas de los usuarios, un
camino que también escoge
ahora ACS y en medio de una
crisis del servicio que ha lle-
vado al Consistorio a plante-
arse la posibilidad de munici-
palizar la ayuda a domicilio.

A principios de 2023 se fue-
ron adjudicando los cuatro
lotes en los que el Ayunta-
miento dividió la prestación
del servicio y Sacyr Social fue
la adjudicataria de uno de
ellos, en concreto el de la zo-
na Este de la ciudad. Desde el
primer momento, la entrada
de la constructora recibió
fuertes críticas, tanto en el
ámbito laboral como en la
prestación de servicios.

En el blog de Manuel J. Flo-

rencio, en un artículo en el
que se informaba de la adju-
dicación, se pueden compro-
bar las críticas que hasta hace
dos días han dejado los traba-
jadores y los usuarios. Incum-
plimientos en la subrogación
de la anterior plantilla; au-
sencia de contacto con los fa-
miliares de los dependientes;
imposibilidad de gestionar
las incidencias; cambios de
horarios y auxiliares sin in-
formación previa; falta de

Las constructoras siguen a Sacyr en 
el abandono de la ayuda a domicilio
ACS___ Sigue sus pasos y
pretende vender Clece, otra de
las adjudicatarias del servicio

SERVEO___Heredó un servicio
muy criticado, con quejas por
la “falta de profesionalidad”

AYUNTAMIENTO___Estudia
municipalizarlo por las quejas
y las condiciones laborales

Sevilla

ro de cabeza dan y, ante la ne-
cesidad de hacer caja, vender
pasivos y mejorar ratios de
solvencia, se ha unido ahora
la constructora ACS, que pre-
tende desprenderse de su fi-
lial Clece, adjudicataria de
otro de los lotes, y que según
medios podría reportar entre
700 y 800 millones a la em-
presa de Florentino Pérez. Lo
curioso es que suena entre los
posibles compradores el fon-
do Portobello, propietario a
su vez de Serveo. Las otras
dos concesionarias son Do-
musVI y Macrosad.

La crisis que está sufriendo
el servicio, cuyas trabajado-
ras han protagonizado una
larga acampada ante las
puertas del Consistorio, han
llevado incluso al alcalde a
reunirse con los representan-
tes sindicales y con ellas mis-
mas, con las que se ha com-
prometido a promover un
grupo de trabajo con todos
los servicios municipales
competentes para elaborar
un informe y analizar la posi-
ble viabilidad de la municipa-
lización del servicio de ayuda
a domicilio; prometiendo
además “reforzar los meca-
nismos de control para que
las empresas adjudicatarias
del servicio de ayuda a domi-
cilio cumplan las condiciones
establecidas en los contra-
tos”. Tanto los sindicatos co-
mo la plantilla de las diferen-
tes empresas, mayoritaria-
mente mujeres, llevan meses
denunciando que las empre-
sas adjudicatarias de la pres-
tación de este servicio públi-
co “anteponen sus millona-
rios ingresos a las necesida-
des de usuarios y cuidado-
res”. De hecho, el martes hu-
bo otra manifestación recla-
mando la municipalización
del servicio.

TRIBUNALES
Condenado a tres años por
acuchillar en la cabeza al
encargado de un hotel

SEVILLA | La Audiencia de Sevilla ha condenado a un varón a tres años de cárcel, por un
delito de lesiones con deformidad acometido al acuchillar en el cráneo al encargado
de un hotel de la capital. El tribunal condena a Nahún G.F. a tres años de cárcel por
un delito de lesiones con deformidad con la agravante de alevosía y la atenuante ana-
lógica de alteración psíquica, así como seis años de prohibición de acercarse al afec-
tado o comunicarse con él, así como a pagarle una indemnización de 8.075 euros.

profesionalidad de algunos
trabajadores; coordinadores
que no atienden; faltas de
respeto; costes añadidos ante
un servicio deficiente…

En julio de 2023 se concretó
la venta de la filial de servi-
cios Sacyr Social a Serveo,
una sociedad controlada por
la gestora de fondos española
Portobello, por 87 millones de
euros y la compañía heredó
un servicio a todas luces defi-
ciente y al que se le ha acu-

mulado una crítica generali-
zada a la propia externaliza-
ción del servicio de ayuda a
domicilio, con condiciones
laborales pésimas para las
plantillas y además diferen-
tes en cada una de las adjudi-
catarias, a lo que hay que su-
mar el propio cambio en la ti-
tularidad del prestatario del
servicio.

Sacyr fue pionera a la hora
de abandonar los servicios
sociales que tanto quebrade-

El apunte

■ El Sindicato Provincial de
Sanidad y Sectores
Sociosanitarios de CCOO de
Sevilla considera que la
privatización de la ayuda a
domicilio “ahonda en la
precariedad de las
trabajadoras”, reclamando
una gestión pública de un
servicio que, en la actualidad,
prestan empresas privadas
“que consiguen beneficios a
costa de precarizar el empleo.
Es urgente que el Ayuntamiento
tome la decisión de
municipalizar el servicio”.
También ha sido muy crítico el
concejal de IU Ismael Sánchez,
quien ha lamentado que esa
comisión no cuente ni con “las
trabajadoras, familiares de
personas usuarias, sindicatos
ni la oposición”.
“La medida adoptada por Sanz
es un paripé que solo sirve
para ganar tiempo”, aseguró.

CCOO: “Es urgente
municipalizar el
servicio”
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Sevilla  | Local

PLENO Asciende a 1.297 millones de euros TRANVIBÚS Tras la tala de 77 árboles

SEVILLA | El alcalde de Sevilla,
el popular José Luis Sanz, avi-
só ayer de que en el pleno ex-
traordinario de hoy, el PSOE y
Vox tienen “una nueva opor-
tunidad para dejar a un lado
sus intereses partidistas y an-
teponer los intereses de la
ciudad”, permitiendo la apro-
bación de las nuevas cuentas.

“El PP y Vox tienen una
nueva oportunidad para de-
jar a un lado sus intereses
partidistas y anteponer los in-
tereses de Sevilla, que necesi-
ta un nuevo presupuesto”, ha
dicho el alcalde, reclamando
a tales grupos “un acto de res-
ponsabilidad” para que per-
mitan la aprobación de las
nuevas cuentas. “Si votan
que no, la ciudad seguirá blo-
queada”, ha avisado.

El Ayuntamiento tiene fija-
do hoy a las 9,30 horas un ple-
no extraordinario destinado a
someter a debate y votación el
nuevo proyecto presupuesta-
rio municipal de 2024, que as-
ciende a 1.297 millones tanto
en ingresos como en gastos,
en lo que se refiere a su cifra
consolidada, es decir las
cuentas del Consistorio junto
con las de sus empresas mu-
nicipales y demás entidades
satélite.

Recordemos que el PP go-
bierna en minoría y solitario
con 14 concejales de un total
de 31. Tras negar el plantea-
miento de un pacto de gobier-
no con Vox, anunciaba que
había decidido elevar al ple-
no el nuevo proyecto presu-
puestario, como “nueva opor-
tunidad” para reconducir la
situación presupuestaria, re-
cordando que las cuentas
prosperarían con la mera abs-
tención de la oposición y se-
ñalando especialmente al
PSOE, porque dicho partido,
si facilita la aprobación del
nuevo presupuesto, podría
“evitar la entrada en el go-
bierno local de esa como lla-

SEVILLA | El Ayuntamiento de
Sevilla ha informado de que a
través del área Parques y Jar-
dines, realizará nuevas zonas
ajardinadas en el futuro tra-
mo del carril bus segregado
Torreblanca - Sevilla Este con
la plantación de 281 ejempla-

res, divididos entre 235 árbo-
les y 46 palmeras, así como
5.745 arbustos y 7.566 subar-
bustos y herbáceas; ante la
tala de 77 árboles y el tras-
plante de otros 33 ejemplares
por las obras acometidas por
el tranvibus.

man ultraderecha”, en alu-
sión a Vox.

El alcalde advertía de que
la ciudad “necesita un presu-
puesto” actualizado y apela-
ba a la “responsabilidad” de
los grupos. Y especialmente,
anunciaba que en caso de que
el presupuesto no prospere
en el pleno, planteará una
“cuestión de confianza vincu-
lada al presupuesto”, me-
diante la cual si tampoco sale
adelante la propuesta del Go-
bierno local, los grupos de
oposición tendrían un mes
para formalizar una moción
de censura que se antoja di-
rectamente impracticable al
necesitar la unión del PSOE,
Vox y Podemos-IU, extremo
que el PSOE ya ha calificado
de “imposible”. Si no fuese
formalizada la moción de
censura en dicho periodo de
tiempo, según Sanz, “el pre-
supuesto quedará automáti-
camente aprobado”.

Este planteamiento era
abordado en el último pleno
ordinario, en el que el porta-
voz del PSOE, Antonio Mu-
ñoz, reprochaba al alcalde
que pretenda aprobar el pre-
supuesto mediante la fórmu-
la de la cuestión de confian-
za, sin contar con el apoyo de
“la mayoría del pleno”.

Al punto, el alcalde le res-
pondía que el Gobierno local
ve “perfectamente asumibles
15 de las 27 medidas” pro-
puestas por los socialistas en
la negociación del nuevo pre-
supuesto, con lo que reitera-
ba al PSOE su petición de que
se abstenga ante las nuevas
cuentas diseñadas por el PP.

Ante ello, la concejala so-
cialista Sonia Gaya precisaba
el PSOE entregó sus propues-
tas al Gobierno local “hace
más de tres meses para inten-
tar ver si había algún punto
de acuerdo para unos presu-
puestos”. “No les creemos, no
tienen credibilidad, no les va-
mos a dar un cheque en blan-
co que pueden cumplir o no
después de tener unos presu-
puestos aprobados, por lo
que pedimos al gobierno lo-
cal y a Sanz que no inventen
ya más cosas, que dejen de ju-
gar con la cuestión presu-
puestaria y que hagan lo que
tienen que hacer”, remarcó.

El presupuesto, 
a votación con 
la cuestión de
confianza en el aire
Sanz avisa a PSOE y
Vox que tienen otra
“oportunidad” para
que Sevilla no esté
“bloqueada”

El Ayuntamiento prevé
plantar 281 nuevos árboles

JARDINES El PP le pide que “deje de embarrar”

SEVILLA | El PSOE  ha alertado
de que hay calles donde “las
naranjas no se han recogido o
los árboles se han dejado a
medio recoger, lo que ha ace-
lerado la caída de la fruta al
suelo, su aplastamiento y pu-
drimiento. 

La delegada de Parques y Jar-
dines, Evelia Rincón, ha pedi-
do al PSOE que “deje de em-
barrar, ya que “ las naranjas
sin recoger están a una altura
superior a los 3,5 metros en la
que no se pueden recolectar
por  seguridad laboral”.

Críticas del PSOE por las
naranjas sin recoger 
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Jaén  |

AZNALCÓLLAR El proyecto está financiado por el organismo europeo EIT Raw Materials

Manuel J. Florencio
SEVILLA | La empresa sevillana
Cubicoff Ingeniería Abierta
ha finalizado con éxito la in-
geniería para una planta pilo-
to de extracción de minerales
y tierras raras procedente de
aguas ácidas de la corta Az-
nalcóllar, en Minera Los Frai-
les. El proyecto, que se adju-
dicó en otoño 2023 junto a la
empresa Lantania Aguas,
pertenece al consorcio Reeco-
very, compuesto por Minera
Los Frailes, el Centro Tecno-
lógico del Agua (Cetaqua),
Aquatec, la Universidad Poli-
técnica de Cataluña (UPC) y el
Consejo Superior de Investi-
gaciones Científicas (CSIC).

Los técnicos del proyecto,
que se encuentra en su fase fi-
nal de ejecución, analizan las
aguas ácidas de la corta a cie-
lo abierto de tierras raras de
Minera Los Frailes, en Aznal-
cóllar, para extraer minerales
y metales valiosos, promo-
viendo la reutilización de re-
cursos y la economía circular.

En esta iniciativa pionera,
Cubicoff ha sido la encargada
de la ingeniería de detalle e
integración, y Lantania, em-
presa española que desarro-
lla grandes infraestructuras
de transporte, agua y energía,
ha desarrollado el EPC de la
planta piloto de tratamiento y
extracción de metales.

Reecovery es un proyecto

La corta minera de Aznalcóllar. ARCHIVO/EP

Las aguas ácidas se tratarán
en una planta piloto especial
EMPRESA___Cubicoff ha desarrollado la ingeniería de detalle e integración, y
Lantania, el EPC de la planta piloto de tratamiento y extracción de metales

incorporar un valor añadido,
al producir subproductos que
alcanzan una alta demanda
en el mercado, a la vez, que
mejora su entorno e instala-
ciones. Estamos muy conten-
tos de haber trabajado junto a
Lantania Aguas y el conjunto
de empresas de Reecovery en
este proyecto de economía
circular para la industria mi-
nera".

Este proyecto está financia-
do por el organismo europeo
EIT Raw Materials, el cual na-
ció en 2015 para avanzar en la
transición de Europa hacia
una economía sostenible. El
objetivo general del EIT Raw

Materials es apoyar la garan-
tía del suministro de materias
primas críticas para la indus-
tria europea impulsando la
innovación a lo largo de la ca-
dena de valor de las materias
primas. EIT Raw Materials se
basa en la mayor red mundial
de socios en materias primas
y materiales avanzados.

Este novedoso proyecto,
además de recuperar mate-
riales de alto valor en el mer-
cado, ayudará a la recupera-
ción medioambiental de pasi-
vos mineros a la vez que per-
mitirá el cumplimiento de los
vertidos en las propias insta-
laciones mineras.

TRIBUNALES Por falsedad documental

SEVILLA | La Sección Tercera de
la Audiencia de Sevilla tiene
fijado para hos el comienzo
de un juicio contra el exdirec-
tor de la sociedad Minas de
Riotinto (Huelva) Carlos Esté-
vez, y también contra José Ra-
badé, Francisco García Agui-
lar, Luis Arias Fontal y Luis
Alfonso Bugueiro, por un pre-
sunto delito de falsedad do-
cumental derivado de falsifi-
car supuestamente contratos
de arrendamiento para inten-
tar estafar a una explotadora
minera.Esta vista, que cuenta
con una sesión más ya maña-
na, estaba inicialmente fijada
para marzo de 2023, si bien
entonces fue suspendida por
los efectos de la prolongada
huelga protagonizada enton-
ces por los letrados de la Ad-
ministración de Justicia (LAJ).

Ello, después de que en
2018, la Sección Primera de la
Audiencia de Sevilla conde-
nase a Carlos Estévez Ruiz de
Castañeda y a Luis Arias Fon-
tal a un año y tres meses de
cárcel por un delito de apro-
piación indebida en concurso
medial con un delito de false-
dad en documento mercantil.

Según declaró probado la
Sección Primera de la Au-

diencia, como consejero dele-
gado de la entidad Minas de
Riotinto y “teniendo conoci-
miento de que la empresa iba
a entrar en liquidación”, el in-
culpado contactó con la enti-
dad Shorthon Limited, com-
pañía Suiza con sede en Zu-
rich y dedicada a la interme-
diación mundial en la com-
praventa de minerales, man-
teniendo distintas reuniones,
desde octubre de 2003 al 23 de
abril de 2004, “con la finali-
dad de dar continuidad a la
actividad comercial de la mi-
na”.

Con relación a “las empre-
sas que iban a adquirir los ac-
tivos de la sociedad suspen-
sa”, la Audiencia declaraba
que "de los 8.510.146,08 euros
enviados por Shorton a IEG,
5.440.239,95 fueron a su vez
transferidos a MSA" y "el res-
to, es decir 2.262.864,49 eu-
ros, constan las cantidades y
conceptos a que fueron desti-
nadas”, mientras “del dinero
que entró en las cuentas de
MSA, 320.127,56 euros, se fac-
turó a empresas que no existí-
an o que existiendo nunca
contrataron con MSA, siendo
falsas las facturas emitidas,
realizadas en los ejercicios
2004 y 2005”.

Por tales hechos, Carlos Es-
tévez Ruiz de Castañeda y
Luis Arias Fontal fueron con-
denados como autores de un
delito de apropiación indebi-
da en relación de concurso
medial con un delito de false-
dad en documento mercantil.

A juicio el exdirector
de Minas de Riotinto
ya condenado por
apropiación indebida
Esta vista, que cuenta
con una sesión más ya
mañana, estaba
inicialmente fijada
para marzo de 2023

europeo de investigación que
desarrolla y valida un sistema
de recuperación de recursos
para obtener materias primas
críticas a partir de aguas áci-
das de contacto procedentes
de antiguos pasivos ambien-
tales de origen minero o de
procesos de la propia activi-
dad minera.

David Pérez Sigüenza, CEO
de Cubicoff, ha declarado lo
siguiente sobre el proyecto:
"en Cubicoff apostamos por la
innovación para ayudar a
nuestros clientes en sus obje-
tivos de negocio y medioam-
bientales. Minera Los Frailes
tiene ahora la posibilidad de



CCOO demanda
a Unicaja por
vulnerar
derechos de los
trabajadores

J.D.MORALES. MÁLAGA | CCOO ha
dado un paso más en las tur-
bulentas relaciones que la
dirección de Unicaja Banco
mantiene estos meses con la
representación laboral de los
trabajadores. 

Así, el sindicato, ha inter-
puesto Conflicto Colectivo
por vulneración de los dere-
chos de la plantilla después
de que la entidad reiterara en
la última reunión de la Mesa
de Relaciones Laborales que
no se abonarán los incenti-
vos generados por la planti-
lla.

Desde el sindicato han exi-
gido a Unicaja que se pague
lo debido a las oficinas y los
servicios centrales que cum-
plieron con los objetivos pac-
tados, después de que solo
se haya hecho un abono y
parcial (60%) para los co-
merciales. 

Ahora, CCOO exige a Uni-
caja que reconozca que la de-
cisión de no abonar la retri-
bución variable a las perso-
nas trabajadoras afectadas
“es contraria a derecho”.

A juicio del sindicato, “no
le puede pedir motivación a
una plantilla que, tras sopor-
tar una presión desmedida
día a día para cumplir objeti-
vos, los cumple y cuando to-
ca beneficiarse de la recom-
pensa, se le dice que no le co-
rresponde los incentivos a
pesar de su esfuerzo”.

LABORAL

Actualidad ABDICACIÓN REAL

Juan Carlos I cumple
hoy diez años fuera
del trono

Diez años se cumplen hoy del anuncio de Juan Carlos I de su
abdicación en su hijo, Felipe VI, un aniversario que coincide
con su exilio en Abu Dabi, donde permanece después de casi
cuatro años sin visos de que vaya a regresar a España a corto
o medio plazo. Su próximo viaje a España está previsto entre
el 11 y el 16 de este mes al haber nuevas regatas en Sanxenxo.

ELECCIONES RUROPEAS Durante un acto celebrado ayer con apoderados e interventores del PP en Torremolinos

Juanma Moreno y Elías Bendodo participan en un acto de campaña ayer en Torremolinos. EFE/ ÁLVARO CABRERA

SEVILLA. EFE | El presidente del
PP-A y de la Junta de Andalu-
cía, Juanma Moreno, pidió el
voto ayer para que la Unión
Europea tenga la visión de la
sociedad que tienen los popu-
lares y que, así, se genere
“empleo, bienestar y seguri-
dad”.

Así lo manifestó en un acto
con apoderados e intervento-
res del PP en Torremolinos
(Málaga) al que también asis-
tió el vicesecretario de Coor-
dinación Autonómica y Local
del PP, Elías Bendodo, y en el
que Moreno llamó a la movili-
zación el 9J para frenar la di-
visión que “quiere” el presi-
dente del Gobierno, Pedro
Sánchez.

“Frente a los bloques de la
discordia, la unidad de la
concordia. Tenemos que ha-
cer todo lo posible para ganar
estas elecciones por primera
vez en Andalucía. Ha llegado
el momento de que una ma-
yoría social demuestre cuáles
son sus ideas y proyectos”,
aseveró el presidente anda-
luz.

Para Juanma Moreno, estas
elecciones son también na-
cionales ya que un resultado
positivo para el PSOE se tra-
ducirá en “un aval para Sán-
chez”

“¿Vamos a progresar y a
conseguir objetivos si hay un

presidente que nos divide?
Cuando los españoles hemos
estado divididos, hemos es-
crito las peores páginas de la
historia de nuestro país”, en-
fatizó, al tiempo que afirmó
que Sánchez quiere “tener vo-
tos suficientes para perpe-
tuarse democráticamente y
seguir haciendo una España
de bloques”.

Recordó que recientemen-
te se ha cumplido un año de
las elecciones municipales

donde el PP de Andalucía ga-
nó en todas las provincias,
por lo que ha pedido que no
se “trunque” lo que ha “co-
menzado” en los municipios
de Andalucía.

Por su parte, el vicesecreta-
rio de Coordinación Autonó-
mica y Local del PP, Elías Ben-
dodo, acusó al presidente del
Gobierno, Pedro Sánchez, de
“buscarse enemigos” en Ar-
gentina o Israel tras el reco-
nocimiento del Estado de Pa-

lestina y el conflicto por las
palabras del presidente ar-
gentino, Javier Milei, el pasa-
do 19 de mayo.

En el encuentro, Bendodo
arremetió también contra
Sánchez por querer “crispar”
y “polarizar” la campaña de
las elecciones europeas.

“En esta campaña Sánchez
lo que ha hecho es crispar,
polarizar y buscarse enemi-
gos, que si con Argentina, Is-
rael, Italia... Eso es lo que le

interesa a él, la crispación”,
aseveró el popular.

Bendodo culpó a los diri-
gentes socialistas y “del san-
chismo” de insultar “todos
los días” al líderes del PP y a
Alberto Núñez Feijóo, a Juan-
ma Moreno y “a todos”.

Según el vicesecretario po-
pular, su partido no está en-
trando en los insultos e invitó
a que esta semana contesten
a “cada insulto” del PSOE con
una “propuesta”.

Moreno pide el voto para que en la UE se
genere “empleo, bienestar y seguridad”
ADVERTENCIA__ El presidente del PP-A y de la Junta hace un llamamiento a la movilización
el 9J para frenar la división que “quiere” el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez
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■ ■ El secretario general del
PSOE-A, Juan Espadas, lanzó
ayer una nueva edición de su
‘Bulómetro andaluz’ con un
vídeo en el que alerta de que el
presidente andaluz y su partido
van “prácticamente a mentira
por día”. En el vídeo, el PSOE-A
trata de destapar la “maquinaria
de propaganda y mentiras” que,
en su opinión, despliega el PP en
esta campaña electoral
“siguiendo la estrategia de la
extrema derecha”, por lo que
reclamó a los andaluces que “el
9 de junio ejerzan su derecho al
voto eligiendo la verdad y la
política útil del PSOE”.

Para Espadas, el PP va
“a mentira por día”

El apunte
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“Hace falta
compromiso
con los socios
de Gobierno;
IU no se ha
quitado el chip
de la
oposición”

“Somos leales 
a lo acordado 
con IU, pero no
vamos a permitir
el ninguneo”

Entrevista Víctor Mora Primer teniente de alcaldesa del Ayuntamiento de Sanlúcar y líder del PSOE local

Daniel Barea
SANLÚCAR

Un año después del 28M, Víctor Mo-
ra considera que ha llegado el mo-
mento de “decir las cosas claras”.
El teniente de alcaldesa de Sanlú-

car de Barrameda (Cádiz) y líder local del
PSOE reclama a Carmen Álvarez -la alcal-
desa de IU- la misma “lealtad” mostrada
por el PSOE como socio de Gobierno ante
las declaraciones de IU que acusan a los
socialistas de problemas en la gestión.   
Un año después del 28M, tras perder la Al-
caldía, el PSOE sigue, no obstante, en el Go-
bierno municipal...

–Tenía muchas más esperanzas puestas
en este primer año de Gobierno, pero en-
tendemos que hace falta más lealtad y más
compromiso con los socios de Gobierno. IU
no se ha quitado el chip de la oposición, no
está en la gestión de Gobierno. En lugar de
remar para que Sanlúcar avance, están
continuamente mirando de reojo lo que se
hace desde el PSOE.  
La alcaldesa imputa a concejales socialistas
problemas de gestión. ¿Tiene razón? 

–En cuanto a lo de culpabilizar y echar
balones fuera, hemos sido durante un año
muy respetuosos, pero ya es momento de
decir las cosas claras. Aquí hay dos parti-
dos en un Gobierno en el que cada uno tie-

ne que asumir sus responsabilidades y ges-
tionar las delegaciones que lleva, y, sobre
todo, hay que tener respeto y lealtad a los
socios de Gobierno, como nosotros hemos
hecho durante todo este año. Ya es mo-
mento de que, si no encontramos esa leal-
tad tendremos que empezar a decir clara-
mente y con transparencia a la ciudadanía,
la realidad del día a día de la gestión.
También ha habido cruce de declaraciones
en torno al presupuesto.

–Es poco entendible que, con catorce
concejales, no haya a día de hoy un presu-
puesto. Ya hace más de un mes y medio, el
PSOE entregó sus partidas presupuestarias
priorizando los proyectos recogidos en ese
pacto de Gobierno. No tiene sentido estar
anclado en el discurso de que no hay pre-
supuesto y liquidáramos el otro día las
cuentas del año 2023 con un superávit de
cinco millones de euros, y que las partidas
en Limpieza e Infraestructuras no se hu-
bieran agotado. No es sólo tener presu-
puestos, sino, sobre todo, gestionarlo y
gestionarlo bien. Para eso es necesario mu-
cho trabajo. La experiencia que tiene el
grupo socialista no se está aprovechando.  
¿Hay discrepancias en torno a las priorida-
des en los presupuestos entre los socios?

–Estamos de acuerdo en que hay que
mejorar la situación de la ciudad,  pero a la

vez hay que generar empleo, mejorar las
inversiones, etc. Sanlúcar ha crecido por la
promoción que se le ha hecho. A los inver-
sores hay que darles oportunidades para
que abran más hoteles, y no que lean voces
del Gobierno con mensajes como que el tu-
rismo hay que frenarlo, que Sanlúcar es un
comedero y que ya está bien de que venga
gente.  
¿Comparten un modelo de ciudad?

–Después de tantos años de crisis, de te-
ner una deuda de 108 millones, habíamos
dejado un Ayuntamiento saneado y era el
momento de recoger los frutos. Habíamos
conseguido poner a Sanlúcar de una ma-

nera muy positiva en todos los medios de
comunicación. Y en ese momento de creci-
miento, entendíamos que teníamos que te-
ner un Gobierno mayoritario, que tuviera
la fuerza suficiente, ahora que habíamos
despegado. De ahí que pusiéramos a ‘San-
lúcar, lo primero’ pese a las diferencias que
habíamos tenido durante tantos años con
IU. Anteponíamos a esas diferencias un
pacto de Gobierno y un programa.
¿Cómo valora el pacto de Gobierno?

–El programa electoral del PSOE susten-
ta las raíces de ese pacto. Nosotros tene-
mos el rumbo muy establecido y contamos
con la experiencia y el trabajo demostrado
en los últimos años. La crítica constructiva
siempre es bien recibida, pero lo que no es-
tamos dispuestos a tolerar es que se pier-
dan los objetivos por los que las fuerzas de
izquierdas nos pusimos de acuerdo para
gobernar esta ciudad. Desde el PSOE so-
mos leales a lo acordado, pero no vamos a
permitir que se nos intente ningunear.La
prioridad es Sanlúcar, y yo trabajo a diario
convencido en que podemos recuperar ese
espíritu que hemos tenido en los últimos
años, de sentirnos orgullosos de nuestra
ciudad. Para eso se necesita por ambas
partes respeto, compromiso y lealtad. En
un gobierno de 7 y 7 concejales hay que sa-
ber dialogar y acordar. El ordeno y mando
tiene poco recorrido. 

¿Qué percibe entre los sanluqueños res-
pecto a la acción de este Gobierno local?

–La falta de gestión es la sensación que
me trasladan los ciudadanos. Aún me pa-
ran por la calle con esa primera propuesta
que hicimos de pacto, para que fueran dos
años de Alcaldía para cada partido, y los
ciudadanos lo que me trasladan es que
cuándo vuelve el PSOE a la Alcaldía. Les
aclaro que será dentro de tres cuando vol-
vamos a la Alcaldía. Cuando desde la opo-
sición se hacen promesas y se ponen las ex-
pectativas tan altas, provoca que ahora ha-
ya muchas personas defraudadas. Hemos
visto cómo han tenido que pasar 20 años
para sanear las cuentas del desastre que
provocó el PP y ahora no estamos dispues-
tos a dejar pasar ninguna oportunidad.
Sanlúcar necesita un Gobierno fuerte, pero
creo que ha quedado demostrado que ha
de ser un Gobierno fuerte con una mayoría
del PSOE. ■

Víctor Mora, primer teniente de alcaldesa y líder del PSOE de Sanlúcar.



García Pimienta, nuevo
entrenador del Sevilla 

Francisco Javier García Pimienta fue anunciado ayer como nuevo entrenador del Sevilla. EFE/ QUIQUE CURBELO

SEVILLA. EFE | Francisco Javier
García Pimienta, que no reno-
vó al final de esta pasada cam-
paña con la U.D. Las Palmas,
es el nuevo entrenador del Se-
villa para las dos próximas
temporadas, anunció este do-
mingo el club andaluz.

Xavi García Pimienta, bar-
celonés de 49 años, sustituye
en el banquillo sevillista a
Quique Sánchez Flores, quien
llegó el pasado 18 de diciem-
bre al Sevilla, con el equipo en
la zona baja de la tabla, y lo-
gró su permanencia en Prime-
ra División, aunque al final
del curso no amplió su vincu-
lación con el club.

Formado como técnico y ju-
gador en el Barcelona, entre-
nó a Las Palmas las últimas
dos campañas y media, y en la
recién terminada, la de su es-
treno en LaLiga EA Sports, el
conjunto grancanario consi-
guió mantenerse en la máxi-
ma categoría a pesar de una
mala segunda vuelta.

García Pimienta (Barcelo-
na, 3 de agosto de 1974) co-
menzó su carrera en los ban-
quillos en la cantera azulgra-
na, primero como técnico de
fútbol base, compaginando
esa labor con sus últimos años
como futbolista, y desde 2001
como asistente del Cadete A
para pasar entre 2006 y 2015 a
ejercer como primer entrena-
dor de diferentes equipos ca-
detes y juveniles.

En 2015 subió al cuerpo téc-
nico del filial, como segundo

entrenador de Gerard López,
y en el curso 2017/18 regresó
al Juvenil A del Barcelona,
con el que ganó la 'UEFA
Youth League' antes de dar el
salto definitivo al Barcelona
B en las últimas jornadas de
esa campaña en Segunda Di-
visión, aunque no pudo evi-
tar el descenso del segundo
equipo azulgrana.

Continuó en el filial las
tres siguientes temporadas
en Segunda B, con un octavo
puesto en la 2018/19, un sub-
campeonato de grupo en la
2019-20, cayendo en la final
por el ascenso frente al Saba-
dell, y una nueva participa-
ción en el 'play-off' de la
2020-21 en el que fue elimina-
do en semifinales por el
UCAM Murcia, tras lo que

acabó su periplo de 28 años
en el Barcelona.

El barcelonés volvió a en-
trenar a finales de enero de
2022, al fichar por la UD Las
Palmas, equipo en el que su-
mó 29 de los últimos 33 pun-
tos en juego, con cinco victo-
rias seguidas en el cierre de la
liga regular, y lo clasificó pa-
ra la fase de ascenso, si bien
cayó en semifinales ante el
Tenerife.

Sin embargo, en la tempo-
rada siguiente (2022-23) logró
el subcampeonato liguero y
el ascenso de forma directa a
Primera, categoría en la que
ha conseguido mantener al
conjunto insular en la recién
finalizada campaña 2023-24,
para asumir ahora un nuevo
reto en su carrera con su lle-

FÚTBOL Formado en el FC Barcelona, entrenó a Las Palmas las últimas dos campañas

TÉCNICO __ Francisco Javier García Pimienta, barcelonés de 49 años, sustituye en
el banquillo sevillista a Quique Sánchez Flores y firma por dos temporadas
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MADRID. EFE | El Leganés se pro-
clamó ayer campeón de LaLi-
ga Hypermotion y logró su se-
gundo ascenso de la historia a
LaLiga EA Sports, cuatro años
después de caerse de la elite,
tras imponerse como local al
Elche (2-0) en la última jorna-
da; dando pie a una fiesta que
se daba casi por segura antes
del pitido inicial.

El hecho de que al anfitrión
le bastase con empatar o con
perder si el Eibar no le ganaba
al Oviedo facilitaba mucho un
desenlace feliz. Pero no hubo
que esperar demasiado para
que ambos condicionantes co-
menzaran a perfilarse ya que a
los cinco minutos los asturia-
nos se adelantaron a 416 kiló-
metros de distancia y a los diez
el que marcaba era el Leganés.

A partir de ahí el choque se
enfrió. Así fue hasta que en el
añadido de la primera mitad
un taconazo de Mourad Daou-
di lo capturó Darko Brasanac
en la medular. 

Fue el amanecer de un con-
traataque iniciado por Yvan
Neyou, continuado en banda
izquierda por Miguel de la
Fuente, y certificado con un
pase a la frontal hacia Cissé y
una asistencia de este a Juan
Cruz para que anotara con co-
modidad el 2-0.

A esas alturas, lo primordial
estaba ya logrado. Pero que-
daba la guinda, terminar co-
mo primeros de la tablas.

Ese premio también se hizo
real cuando el Valladolid aca-
bó su partido ante el Tenerife
perdiendo por 2-1.

El Leganés regresa
a Primera División
cuatro años después

FÚTBOL  LaLiga Hypermotion 

DEPORTES |

gada al club del barrio de
Nervión.

En su etapa como jugador,
en la que fue internacional
sub-16 con España, Xavi Gar-
cía Pimienta entró en la can-
tera azulgrana como alevín,
pasó por todos sus equipos
hasta debutar, en la 1995/96,
en Primera División y en el
curso siguiente fue cedido al
recién ascendido Extremadu-
ra, pero una grave lesión le
hizo volver al Barcelona B,
con el que consiguió subir a
Segunda en la 1997/98.

Tras su salida del club bar-
celonista, continuó su trayec-
toria como futbolista en el UE
Figueres, el CE L'Hospitalet y
el UE Sant Andreu, con el
que, con solo 29 años, colgó
las botas en 2004.

CLASIFICACIÓN
EQUIPO JT GT ET PT FT CT PT

1 Leganés 42 20 14 8 56 27 74
2 Valladolid 42 21 9 12 51 36 72
3 Eibar 42 21 8 13 72 48 71
4 Espanyol 42 17 18 7 59 40 69
5 Real Sporting 42 18 11 13 51 42 65
6 Real Oviedo 42 17 13 12 55 39 64
7 R. Racing Club 42 18 10 14 63 55 64
8 Levante 42 13 20 9 49 45 59
9 Burgos 42 16 11 15 52 54 59
10 R. Club Ferrol 42 15 14 13 49 52 59
11 Elche 42 16 11 15 43 46 59
12 Tenerife 42 15 11 16 38 41 56
13 Albacete 42 12 15 15 50 56 51
14 Cartagena 42 14 9 19 37 51 51
15 Real Zaragoza 42 12 15 15 42 42 51
16 Eldense 42 12 14 16 46 56 50
17 Huesca 42 11 16 15 36 33 49
18 Mirandés 42 12 13 17 47 55 49
19 Amorebieta 42 11 12 19 37 53 45
20 Alcorcón 42 10 14 18 32 53 44
21 Andorra 42 11 10 21 33 53 43
22 Villarreal B 42 11 10 21 41 62 43

▲

▲

✖

✖

✖

✖

▼

▼

▼

▼

Resultados
Alcorcón 1 Burgos 1
Eibar 4Oviedo 3
Eldense 0Sporting 1
Espanyol 3 Cartagena 0
Andorra 1 Ferrol 0
Huesca 0Levante 0
Leganés 2 Elche 0
Mirandés 1 Amorebieta 0
Tenerife 2 Valladolid 1
Villarreal B 1 Racing 0
Zaragoza 1 Albacete 1

LaLiga Hypermotion 42ª JORNADA
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Acento andaluz

Fernando Pérez Monguió
Jefe de informativos de la Cadena SER
Andalucía y director de ‘Acento
Andaluz’ de 7 Televisión

E n demasiadas ocasiones, los partidos políticos y sus
máximos dirigentes son víctimas voluntarias de sus
palabras. Cuando ejercen la oposición, aplican
martillo de Thor contra el adversario en el gobierno
de turno que les hace rehenes de sus discursos y sus

denuncias. Cuando esos mismos mandatarios tocan poder, en
cumplimiento de la palabra dada y en coherencia con sus
mensajes, adoptan decisiones que con el paso del tiempo se
demuestran erróneas porque nacieron de la frivolidad de una
crítica vacua de contenido con el único objetivo de desgastar al
ejecutivo del momento. De esta máxima irresponsable que
aplican la mayoría de las formaciones tenemos ahora un ejemplo
de libro. Me refiero a la subasta de medicamentos, una medida
que implantó años atrás la ex consejera de Salud de la Junta, la
hoy vicepresidenta del Gobierno de España, la socialista María
Jesús Montero, con la que el Gobierno andaluz ahorró una media
de 200 millones de euros al año en medicamentos.

El PP armó un argumentario durísimo contra esta medida que
permitía contener el gasto farmacéutico. Llegaron a lanzar
acusaciones bestiales como que con la subasta no se garantizaba
el suministro de todos los medicamentos que necesitaban los
pacientes andaluces e incluso que algunos de esos
medicamentos seleccionados en la puja no tenían la calidad y la
garantía suficiente para ser dispensados a los andaluces. Vamos,
poco menos que con esos medicamentos de la subasta a los
andaluces no sólo no nos trataríamos adecuadamente, sino que
incluso podían perjudicarnos la salud.

Casi 6 años después de llegar el presidente Moreno al Palacio
San Telmo y eliminar de un plumazo la subasta, el gasto
farmacéutico se ha disparado en Andalucía un 34% detrayendo
dinero de más personal necesario que minimice la errática
gestión sanitaria en Andalucía, en los puestos de cabeza de las
listas de espera para operarse, para una prueba diagnóstica o
para que te vea un especialista. Y, como no quieren reconocer el
error, buscan alternativas para menguar como sea el disparado
coste de los medicamentos imponiendo ahora a los
farmacéuticos una especie de impuesto por vender genéricos.
Esto es, un 5% de lo que recauden con estos medicamentos
tendrán que derivarlo al Servicio Andaluz de Salud, lo que ha
enervado a la patronal de las Oficinas de Farmacia de Andalucía.
El presidente Moreno, que tantos elogios ha dedicado a Felipe
González en los últimos tiempos, bien haría en hacer suya la frase
del otrora presidente español: “En política se puede meter la
pata, pero hay que saber sacarla cuando te equivocas”. Si sigue
este consejo, debería restaurar la subasta de medicamentos y
dejarse de parches estériles. ■

El error de cargarse la
subasta de medicamentos

SEVILLA. AGENCIAS

El Museo de Bellas Artes de Se-
villa ha organizado con moti-
vo del 425 aniversario del na-
cimiento de Diego Velázquez

una programación especial en tor-
no a su figura, en la que participa-
rán expertos procedentes del Mu-
seo Nacional del Prado y de la pina-
coteca sevillana, que analizarán la
técnica del pintor, así como su este-
la en la obra de Goya y en la pintura
del siglo XIX.

La primera de las conferencias,
bajo el título en La técnica de Veláz-
quez, se celebrará el próximo 6 de
junio, a cargo de Jaime García-Mai-
quez, investigador del gabinete de
documentación técnica del Museo
del Prado.

El jueves 13 de junio será el turno
de la conferencia Velázquez y su es-
tela en la obra de Goya y en la pintu-
ra del siglo XIX, a cargo de Pedro
Martínez Plaza, conservador de pin-
tura del siglo XIX del Museo del Pra-
do, ha informado la Consejería de
Cultura de la Junta en un comunica-
do.

Estas conferencias, que preten-
den ahondar en la obra del pintor,
irán acompañadas de visitas temá-
ticas dirigidas a todos los públicos
el sábado 8 de junio, en horario de
mañana (10,15, 11,15, 12,15 horas) y
tarde (17,30, 18,30 y 19,30 horas),
previa reserva -media hora antes
del pase en el mostrador de infor-
mación del museo, con un máximo
de dos entradas por persona-.

Esta actividad, dirigida por Anto-
nio Montaño, guía especializado en
el Museo de Bellas Artes de Sevilla,
estará enfocada al conocimiento de
la formación y la actividad artística
de Velázquez en Sevilla, al tiempo

Las conferencias
irán
acompañadas de
visitas temáticas
dirigidas a todos
los públicos el
sábado 8 de
junio, en horario
de mañana y
tarde, previa
reserva

que se analizará el contexto históri-
co-artístico que provocó el génesis y
el desarrollo del Naturalismo, del
que el pintor fue uno de los princi-
pales protagonistas.

Con motivo de esta efeméride se
ha instalado una cartela conmemo-
rativa en la Sala IV, en la que se ex-
ponen las obras Cabeza de Apóstol
(1619-1620) y el Retrato de Cristóbal
Suárez de Ribera (1620), ambos del
maestro sevillano.

En el óleo Cabeza de Apóstol, de-
pósito del Museo Nacional del Pra-
do, Velázquez modela el rostro del
anciano, tomado del natural, me-
diante una luz tenue que revela un
extraordinario empleo del dibujo,
marcando las arrugas de la frente
con largas pinceladas.

En la obra Retrato de Don Cristó-
bal Suárez de Ribera, de la Herma-
nad de San Hermenegildo, la pintu-

ra contiene los rasgos que predo-
minan en los retratos de Veláz-
quez, como es la economía cromá-
tica, al presentar al personaje so-
bre un fondo neutro y centrar el in-
terés en el rostro y las manos

La efeméride del nacimiento del
pintor Diego Velázquez se conme-
mora el 6 de junio, fecha en la que
fue bautizado en la parroquia de
San Pedro de Sevilla.

Este es el primer hecho docu-
mentado de una vida que tiene es-
ta ciudad como escenario hasta su
marcha a Madrid, llamado por el
Rey en 1623, donde triunfó como
artista y cortesano.

Su principal desempeño fue el
de pintor, aunque su personalidad
le llevó a conseguir una gran in-
fluencia que le permitió viajar a
Italia para adquirir obras para las
colecciones de Felipe IV. ■

425 años de Diego Velázquez

Entrada principal del Museo de Bellas Artes de Sevilla. FRANCISCO J. OLMO / EUROPA PRESS

ANIVERSARIO Analizarán su técnica y su estela en la obra de Goya y en la pintura del siglo XIX

ESPECIALISTAS___El Museo de Bellas Artes de Sevilla conmemora el nacimiento
del pintor con una programación en la que participarán expertos en su obra
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